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                    2008. 
                   
                    
 
L’anno duemilanove, addì trenta del mese di aprile alle ore 21,00, nella sala consiliare, previa notifica degli inviti 
personali, avvenuta nei modi e termini di legge, si è riunito il Consiglio Comunale, in sessione ordinaria ed in 
seduta pubblica di prima convocazione. 
 
Risultano : 
 Cognome e Nome Presenti Assenti 
   1 QUADRIO GIUSEPPINA PIERA SI  
   2 GRASSO MARCO CELESTINO SI  
   3 TORNIERO ROBERTO SI  
   4 VEDOVATO ELENA SI  
   5 GAVIRAGHI RITA  SI (g) 
   6 MARSON TIZIANO SI  
   7 RUSSO MARTA  SI (g) 
   8 DE FELICE ALESSANDRO SI  
   9 SPARACINO ANTONIO SI  
  10 CASTAGNOLI ALESSIA SI  
  11 NOVARINA GIUSEPPE SI  
  12 BOTTA SEVERINO SI  
  13 BAILA FLAVIO ENRICO SI  
  14 TAIANO RUBEN SI  
15 VITALI LAURA  SI (g) 

  16 BARDELLI GERARDO SI  
  17 ASPESI ANNAMARIA  SI (g) 
                                                                      Totale  nr. 13 4 
(g  :  giustificato) 
 
Sono altresì presenti, in qualità di Assessori Esterni, i Sigg. :  Magistrali Maria Angela, Oleggini Gaudenzio e Sarti 
Marta. 
Partecipa il Segretario Generale dott. Adolfo D’Agata. 
La Sig.ra Giuseppina Piera Quadrio, Sindaco, permanendo i requisiti di validità dell’adunanza dichiara aperta la 
discussione sull’argomento in oggetto iscritto all’ordine del giorno. 
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Verbale del Consiglio Comunale n. 15 del 30/04/2009 ad oggetto : ESAME ED APPROVAZIONE CONTO 
CONSUNTIVO DELL’ESERCIZIO FINANZIARIO 2008. 
 

IL  CONSIGLIO  COMUNALE 
 
RICHIAMATI  gli articoli 151 c. 6 e 7 e 227 del D.Lgs. 267/2000 disciplinanti la dimostrazione dei risultati di 
gestione mediante il rendiconto; 
 
VISTA la relazione del Collegio dei Revisori dei Conti redatta ai sensi dell’art. 239, T.U. 267/2000 e che si allega 
sub. A), dalla quale emerge la corretta regolarità contabile e finanziaria della gestione dell’Ente e la 
corrispondenza del rendiconto alle risultanze della gestione; 
 
RICHIAMATA la propria precedente deliberazione n. 13 del 30/04/09 relativa all’approvazione del rendiconto 
dell’IS.PU.C.; 
 
CONSIDERATO che la Giunta Comunale, con deliberazione n. 38 del 06.04.2009, esecutiva ai sensi di legge, ha 
approvato la propria relazione illustrativa ai sensi del D. Lgs. 267/2000 (all. D) , nonché lo schema di rendiconto 
per l’esercizio 2008; 
 
DATO ATTO: 

- che il Conto Consuntivo del precedente esercizio finanziario è stato approvato regolarmente come risulta 
dall’atto consiliare n. 35 del 20.06.2008 e che le risultanze sono state esattamente riportate dal Tesoriere 
nel conto in esame;  

- che sono stati resi i conti di cui all’art. 233 del D.Lgs. n. 267/2000;  
- che con deliberazione di Giunta Comunale n. 37 del 06/04/2009 si è provveduto al riaccertamento dei 

residui attivi e passivi inesigibili e prescritti; 
- che con propria deliberazione n. 55 del 01.10.2008 si è provveduto, in conformità all’art. 193 del D. Lgs. 

267/2000 al controllo per la salvaguardia degli equilibri di bilancio; 
- che si è provveduto con deliberazione della Giunta Comunale n. 36 del 06/04/2009 alla ricostituzione degli 

inventari secondo i criteri e le modalità prescritte dalla Legge e che di essi si è tenuto conto nella redazione 
del Conto del Patrimonio; 

- non vi sono stati mandati di pagamento rimasti interamente o parzialmente inestinti alla data del 
31/12/2008; 

- che gli atti allegati al conto sono con esso coerenti; 
- che le previsioni definitive iscritte nel Conto sono coerenti con le delibere di variazione e storni 

tempestivamente adottate durante l’esercizio e con i documenti allegati alle stesse; 
- che le entrate relative alle sanzioni per violazioni al Codice Stradale sono state destinate  ai fini previsti dal 

Codice della Strada; 
- che le entrate relative ai canoni di depurazione e fognatura sono destinate al pagamento della quota 

consortile, della quota  interessi su mutui e delle spese per il servizio fognatura; 
 
TENUTO CONTO delle disposizioni del D. Lgvo 267/2000 e successive modificazioni; 
 
UDITI gli interventi quali di seguito integralmente riportati : 
DE FELICE - Questa proposta deliberativa riguarda appunto la presentazione del rendiconto d’esercizio bilancio 
2008 che, come di consuetudine, rappresenta quanto svolto durante l’esercizio passato e con una breve 
presentazione cercherò di andare a toccare tutti gli aspetti che ritengo interessanti e che spero che diano poi modo 
di proseguire nella valutazione e quindi nel dibattito.  Intanto vediamo nella gestione complessiva qual è stato il 
risultato di amministrazione che vede un avanzo di 150.399,18 euro e questo parte da un fondo di cassa al 
01.01.2008 di 1.618.416,86 euro e si ha poi al 31.12.2008 un fondo cassa residuo di 1.107.978 euro.  Inoltre c’è la 
gestione dei residui che permette appunto a fine esercizio di avere un avanzo di amministrazione pari a 155.399 
euro.  Questo è l’andamento dell’avanzo di amministrazione a partire dall’anno 2004 fino ad oggi.  Vediamo che 
l’avanzo di amministrazione ha subito un’evoluzione molto marcata a seconda appunto dell’anno di riferimento.  
Nel 2008 diciamo che grazie alla gestione sia di competenza che di cassa si è comunque riusciti ad avere a fine 
esercizio un avanzo abbastanza contenuto e quindi dimostra appunto che le risorse, durante questo esercizio, 
tenendo conto appunto dell’avanzo di amministrazione del 2007 di oltre 400.000 euro, appunto testimonia il fatto 
che c’è stata una buona gestione delle risorse.  Va poi sottolineato che già nel bilancio dell’esercizio 2009 è stato 
accanto parte di questo avanzo per spese correnti non ripetitive, ovvero l’accantonamento per copertura di costi 
sociali per AMSC a titolo cautelativo.  Vediamo lo scostamento tra le previsioni iniziali e quelle del rendiconto 
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2008 che registra una variazione del 4% complessiva, sia sulle entrate che sulle spese, e delle variazioni a seconda 
appunto dei titoli che variano molto a seconda della tipologia soprattutto sulla parte delle entrate c’è molta 
variabilità.  Poi, sempre sul lato delle entrate, ho voluto dare questa panoramica sull’imposta comunale sugli 
immobili per dimostrare qual è stata la conseguenza di quello che ha operato il Governo Berlusconi con la nuova 
normativa sull’ICI che appunto ha esentato il pagamento sulla prima casa, e che ha portato ad uno scostamento 
negativo pari a 256.118.  Tra l’altro questo dato l’abbiamo già trasmesso quest’oggi all’ufficio della Prefettura, 
perché è un adempimento richiesto, e questo sarà un dato fondamentale perché ci servirà anche negli esercizi 
successivi per valutare quale sarà l’ammontare di risorse che dovranno comunque consolidarsi o comunque 
dovremmo cercare di recuperare per avere una gestione dei servizi e quindi di tutte le tipologie di spesa in bilancio 
che dovremmo cercare di salvaguardare e garantire.  Quindi, si può notare come questo cambiamento nella 
normativa ha determinato un grosso colpo a livello di entrata, nonostante i trasferimenti che dovevano coprire, 
come sembrava, l’intero gettito, ma così di fatto non è stato.  Sulle spese correnti qui c’è una classificazione per 
intervento.  Possiamo vedere gli scostamenti nei vari anni dal 2005 al 2008 e il dato più significativo del 2008 è 
sicuramente quello del personale in cui si registra un notevole aumento, dato che per gli anni 2006 e 2007 queste 
spese appunto erano in capo all’istituzione.  Quindi l’aumento sulle spese correnti è dovuto essenzialmente a 
questo.  Sulle spese in conto capitale qui ho voluto riassumere un po’ le opere finanziate nel 2008 e appunto, come 
vedete, c’è stato il secondo lotto della pista ciclopedonale con una relativa spesa programmata e la somma 
impegnata poi a consuntivo; l’accantonamento per i fondi per l’abbattimento delle barriere architettoniche, piano 
informatizzazione, completamento dell’edificio polivalente per l’apertura della nuova sede, l’abbattimento delle 
barriere architettoniche nella scuola dell’infanzia, la realizzazione della rampa al sottopasso, la realizzazione del 
secondo lotto dei bagni della scuola media e la realizzazione del rustico presso l’area feste.  Poi, sempre nelle 
spese in conto capitale e quindi negli investimenti, si rileva per il 2008 un importante diminuzione 
nell’indebitamento, e quindi questo sicuramente è un dato positivo.  Questa, invece, è la capacità di impegno sulle 
spese in conto capitale a partire dal 2004.  Si può notare come in rosso abbiamo appunto le previsioni iniziali, in 
verde le previsioni definitive e il rendiconto in blu, e qui si può notare qual è stato l’andamento delle spese in 
conto capitale e quale il relativo impegno effettivo delle risorse.  Poi, analizzando il conto economico che appunto 
è previsto nell’approvazione e quindi discussione del conto consuntivo, abbiamo un risultato economico positivo 
pari a 85.479 euro.  Questo è sicuramente positivo anche considerando i minori introiti che si sono avuti durante 
l’esercizio.   Questo è il conto del patrimonio.  Qui, ovviamente, ci sono tutte le relative voci attribuite.   Ho 
sottolineato il patrimonio netto che rispetto al 2007 è aumentato di circa 100.000 euro e questo è sicuramente un 
dato positivo che possiamo sottolineare e quindi evidenziare.  Le conclusioni per quanto riguarda il conto 
consuntivo 2008 che si è registrato (incomprensibile) grado nel rispetto degli impegni e degli accertamenti, 
nonostante appunto il cambio della normativa ICI che ha inciso comunque in modo negativo per quanto riguarda le 
entrate, ponendo non pochi problemi a livello di programmazione, soprattutto perché essendo entrata in vigore a 
maggio ha creato non poche turbe a livello proprio di programmazione e quindi di impegno delle risorse.  In ogni 
caso c’è stato un buon lavoro nel riaccertamento dei residui che sono stati ovviamente conservati solo in caso di 
sussistenza del credito o del debito a seconda delle tipologia.  C’è stato un aumento di patrimonio netto e poi nel 
corso del 2008 è importante da sottolineare, si è perfezionato il piano di stabilizzazione del personale.  Questo è 
uno degli aspetti molto positivi che poi l’Assessore competente sicuramente sottolineerà.  Poi, appunto, dobbiamo 
ricordare che per l’anno 2008 il Comune di Casorate Sempione non era soggetto al patto di stabilità in quanto nel... 
() - (incomprensibile, parla a microfono spento) 
DE FELICE - Nell’anno 2008 il Comune di Casorate non era evidentemente, perché appunto era previsto dalla 
finanziaria, nel 2007 c’era un’altra finanziaria, prevedeva un’altra cosa ovviamente, però quello bisogna andare a 
leggerlo.  Quindi appunto c’è da sottolineare questa cosa, essendo stato commissariato nel 2004 e parte nel 2005.  
SARTI - Per l’assessorato alla pubblica istruzione, si è lavorato molto sul raccordo tra scuole ed Amministrazione 
comunale, anche a fronte delle recenti normative, approvando una convenzione che va in questa direzione. 
Nell’ambito del sistema dell’autonomia scolastica, la definizione di un piano integrato dell’offerta formativa 
territoriale è obiettivo perseguibile attraverso un percorso condiviso, avendo presente un quadro organico di 
strumenti e di integrazione tra tutte le istituzioni coinvolte e la pluralità dei soggetti che rappresentano ulteriori 
risorse educativo formative del territorio. Per questo l’Amministrazione comunale si è sentita chiamata, come non 
mai, a sostenere al ruolo della scuola non solo adempiendo ai propri compiti istituzionali ma esercitando una 
funzione di raccordo ed anche di coprogettazione nel tessuto sociale della comunità, con le risorse educative 
diffuse del territorio, con le altre istituzioni coinvolte, perché il paese stesso possa diventare sempre più una risorsa 
pedagogica per la scuola.  È stato approvato un piano diritto allo studio dove questi obiettivi sono rimarcati ed in 
particolare si  puntata l’attenzione su questi due punti: 
1. attuare tutti gli interventi ed i servizi diretti a facilitare la frequenza degli alunni nelle scuole dell’infanzia e 

dell’obbligo, con particolare cura ad interventi finalizzati a rimuovere gli ostacoli di ordine sociale ed 
economico che possano essere causa di evasione scolastica e di non completa integrazione. 
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Si vedano al tal fine le informazioni sulla dote scuola, i raccordi con i servizi sociali, le associazioni presenti 
sul territorio. 
Si tengano presenti anche le sei borse di studio erogate agli studenti meritevoli; 

2. rispondere ai reali bisogni del territorio e promuoverne la crescita; valorizzare in quest’ottica le occasioni 
culturali e di incontro che accrescano anche nei bambini e nei ragazzi il senso di appartenenza alla propria 
comunità ed alla sua storia. 
Su questo ha lavorato molto il Consiglio comunale dei ragazzi. 
Anche sotto questo aspetto si è fatto molto coinvolgendo la scuola in varie iniziative, in raccordo con altri 
settori ed altri soggetti. 
Tavoli di raccordo con oratorio, CAG, Associazione Girasole. 
Monitoraggio della dispersione scolastica, doposcuola al Girasole. 
È stata favorita la comunicazione comune – scuola attraverso l’utilizzo della posta elettronica, consentendo 
di risparmiare tempo e risorse e velocizzando le procedure. 

Si aggiungano anche i progetti presentati a livello distrettuale per il disagio scolastico. 
Le risorse date ai Comuni sono sempre meno per cui si sono cercati altri canali di sostegno, come la legge 285 con 
nuove progettualità. Grazie. 
MAGISTRALI - Servizi sociali. Con soddisfazione possiamo dire che gli operatori dei servizi sociali hanno 
moltiplicato sforzi e impegno per costruire un settore sempre più rispondente alle diverse esigenze, sia del singolo 
che della collettività, maturando una professionalità che diventa valore aggiunto.  È doveroso quindi un 
ringraziamento pubblico a queste persone che si sono assunte anche il carico di corsi di formazione, spesso a loro 
spese, per qualificare sempre di più il loro lavoro. La relazione tecnica stilata dal funzionario responsabile offre 
alla vostra lettura i dati ed i risultati ottenuti nel settore sociale.  Come già sovente commentato in sede di 
consuntivi, l’invito a riflettere sui numeri deve essere accompagnato dalla considerazione che troppo spesso ogni 
caso sociale ha tempi propri, con tentativi, cadute, ritorni, rielaborazioni, riprogettazioni. Ci sono quindi obiettivi 
facili resi anche più agevoli dalla buona collaborazione che si è instaurata con lo sportello CGIL, come possono 
essere le domande allo sportello affitti o quelli per i vari titoli sociali ed altri più complessi. Un inserimento con 
tirocinio lavorativo, per esempio, implica incontri diversi nel tempo, accordi, prese di posizioni, problemi da 
risolvere, tutto questo nonostante si sia creato a livello distrettuale il SIL, che gestisce la parte più ampia del 
progetto individuale. Nel programma di previsione 2008 avevano posto l’attenzione su due aspetti importanti: la 
valorizzazione della famiglia e le azioni per contrastare l’esclusione sociale. Sono stati organizzati incontri di 
formazione e informazione tenuti da esperti, di volta in volta psicologi, educatori, pedagogisti. Si è ricorso alla 
mediazione familiare e si sono cominciati a costruire percorsi di vicinanza solidale per fornire alla famiglia in 
difficoltà il supporto di un’altra famiglia. Il progetto affidi distrettuale ha preso avvio alla fine del 2008 e inizierà il 
suo percorso dopo la premiazione della classe vincente per il logo, con i due incontri di Somma e di Lonate, 
Somma ci sarà l’8 maggio. Si sono intensificate le azioni di sportello, di counseling, di accesso alle risorse 
culturali e cognitive del paese, per l’integrazione di persone che portano valori e culture diverse con il sostegno e 
la progettazione partecipata del Girasole, del centro di prossimità parrocchiale, dello sportello immigrati e di 
comune amico. Elemento di eccellenza è anche la convenzione, unica nel distretto, stipulata dal Girasole di 
Casorate con il centro EDA per la certificazione dell’italiano per stranieri. Un tema su cui inoltre si è lavorato è 
stato quello di migliorare sempre di più l’aspetto della comunicazione e dell’informazione, concretizzato anche 
nella carte dei servizi sociali, recapitata a tutte le famiglie, e nel kit di accoglienza riservato a chiunque si accinga a 
diventare cittadino casoratese. Nell’area anziani sono state attuate tutte le azioni previste, tranne la definizione di 
un questionario a loro rivolto per una codificazione oggettiva del loro stato sia di benessere che di bisogno e 
nemmeno si è riusciti per tempistica non imputabile a noi, alla stesura della convenzione per l’assistenza ai malati 
terminali ma ora pressoché ultimata. Anche qui è doveroso un ringraziamento pubblico ai volontari del centro 
anziani, che forniscono alla cittadinanza una serie di servizi perfettamente organizzati, dai prelievi a domicilio, 
prove glicemiche, iniezioni, trasporti verso strutture e consegne del banco alimentare, in forte collaborazione con i 
servizi sociali.  Nell’area disabili si è cercato di prestare particolare attenzione sia alle persone inserite nei progetti 
162 sua ai fruitori di assistenza comunale scolastica.  Sono state sostenute tutte le iniziative svolte dai volontari del 
gruppo amici Girasole, che propongono un sabato diverso ogni 15 giorni e si è organizzata per la prima volta una 
giornata a loro dedicata durante l’evento endurance 2008 a cui è seguito o sport nel cuore, convegno dedicato a 
sport e disabilità.  Eventi che non rimangono isolati ma a cui si è dato continuità nel 2009 e speriamo negli anni a 
venire.  Per i giovani si è arrivati all’approvazione dello statuto e alla costituzione della consulta giovanile che ora 
dovrà farsi tramite tra le istituzioni comunali e la popolazione giovane, mentre con l’approvazione ufficiale del 
governo maltese al gemellaggio tra Casorate e Birgu si riaprono gli incontri con i ragazzi d’Europa.  5 giovani 
sono stati invitati per un convegno nazionale sulla sostenibilità che si terrà a Malta nel maggio 2009.  Nell’area 
minori si stanno invece aprendo, purtroppo, prospettive incerte per quanto riguarda le nascite di piccoli stranieri in 
nuclei familiari non regolarizzati che una legge difettosa ci impegna a prendere in carico senza dare riferimenti 
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precisi. Il nostro impegno è quello di tutelare il minore, assicurandogli protezione e sostentamento in situazione 
dove gli enti istituzionali preposti sono spesso latitanti. Grazie. 
GRASSO - Vi leggo una breve relazione che riguarda il mio assessorato, urbanistica, edilizia privata, territorio e 
lavori pubblici. Poi, puntualmente fornirò delle informazioni aggiuntive rispetto a queste. Nell’anno 2008 sono 
state ultimate le manutenzioni e gli adeguamenti in ordine alla sicurezza degli edifici scolastici, centrando 
l’obiettivo che ci si era posti.  Unico neo, non per responsabilità imputabili all’Amministrazione, la gara andata 
deserta per la realizzazione dell’ascensore presso le scuole elementari. Il secondo lotto della pista ciclopedonale di 
via Trieste ha subito un forte ritardo dovuto alla concessione del mutuo accordato dopo oltre 5 mesi dalla richiesta. 
Il bando di gara è stato assolto alla fine del 2008 mentre sono stati conclusi tutti i lavori di completamento della 
nuova biblioteca di Casa Simonetta. È inutile dire che per quanto riguarda il secondo lotto della pista 
ciclopedonale, avete tutti sotto gli occhi l’inizio dei lavori fermo restando che se smette di piovere riusciamo a 
procedere.  Il settore urbanistica ed edilizia privata ha visto l’adozione e l’approvazione di alcuni programmi 
integrati di intervento nonché l’approvazione di alcune varianti puntuali del piano regolatore generale vigente tra le 
quali l’adozione del piano di rischio, articolo 707 del codice di navigazione. Si  concluso positivamente il 
procedimento per l’alienazione dell’area in via 2 Giugno con l’assegnazione ad una società privata. Si è continuato 
con gli incontri per la redazione del piano di governo del territorio e le procedure connesse. In merito ai 
programmi integrati, tutti sappiamo che la modifica alla legge 12, l’ultima, la legge n. 5 di quest’anno, ha dato una 
stretta notevole poiché giustamente la Regione Lombardia chiede che tutti i Comuni della Lombardia si dotino di 
questo nuovo strumento urbanistico che il piano di governo del territorio. Durante l’ultima Commissione 
urbanistica che si è svolta in due sedute abbiamo, comunque, a livello di Commissione urbanistica chiaramente, 
approvato altri tre programmi integrati di intervento e aspettiamo di conoscere i famosi criteri che dovrà dettare la 
Regione Lombardia per capire se questi tre programmi integrati di intervento rientrano nelle considerazioni che la 
Regione Lombardia fa.  Si continua a rilevare, purtroppo, un’eccessiva burocrazia nella gestione delle pratiche che 
non è sempre indice di tutela sia dell’Amministrazione comunale che dei cittadini.  Nel complesso l’ufficio non ha 
risposto in maniera adeguata alle istanze provenienti sia dalla giunta che dai cittadini, anche per quanto riguarda la 
gestione dell’urbanistica ed edilizia privata, per una serie di cause oggettive. Tale problema ha avuto una ricaduta 
generale su tutti i settori di competenza dell’ufficio.  Dopo un breve periodo di assestamento la situazione è in via 
di miglioramento. Su questo volevo aggiungere una cosa. Abbiamo avuto grossi problemi con il responsabile 
dell’ufficio perché, come tutti sapete, la responsabile, l’architetto Gadda, è entrata in maternità, giustamente, e 
quindi si è dovuta assentare e quindi abbiamo avuto qualche problema nel sostituirla e stiamo cercando di trovare 
un elemento stabile, insomma, per dare una certa continuità al lavoro dell’ufficio. Di contro, se qualcuno non lo sa, 
abbiamo esaurito questa settimana il concorso per l’assunzione di un nuovo tecnico proprio all’ufficio tecnico che 
ha vinto la nostra geometra Ermellini Elena, brillantemente dovrei dire, anche se, purtroppo, su 10 partecipanti 
nessuno ha passato l’orale comunque siamo contenti. Altra notizia che vi do perché è recentissima, della scorsa 
settimana, riguarda la cartografia digitale, un progetto per il quale noi eravamo già interessati con altri Comuni, 
Somma Lombardo, Vergiate, Samarate, adesso non sto a citarli tutti perché sono molti.  Il volo era già stato fatto 
nel 2007, la documentazione l’abbiamo ricevuta all’inizio dello scorso anno; mancava la restituzione grafica, 
quindi per avere le carte materialmente.La Regione Lombardia, la Provincia di Varese per la formazione del 
sistema informativo territoriale, il famoso SIT, ha stabilito delle procedure ed ha intenzione di farlo direttamente e 
quindi ha chiesto l’adesione.Sicuramente crediamo che questo comporterà un risparmio notevole di fondi da parte 
dell’Amministrazione comunale e quindi abbiamo aderito tranquillamente a questa proposta. Oltretutto questo 
significa anche fare la cartografia secondo le indicazioni puntuali fornite dalla Regione Lombardia,quindi 
compatibile con tutte le cartografie della Regione Lombardia, cosa che invece probabilmente avremmo avuto 
qualche rischio nel farla con l’altra convenzione. Quindi, tutto sommato  un progetto che ci permette di avere un 
documento assolutamente attuale che ci fa anche risparmiare dei fondi. Grazie. 
OLEGGINI- Buonasera.Io volevo solo riallacciarmi a quanto diceva sia l’Assessore De Felice che l’Assessore 
Grasso per quanto riguarda la questione del personale. La questione del personale, purtroppo, nella nostra realtà è 
sempre stato inferiore alle dotazioni organiche dei Comuni con la nostra stessa densità di popolazione, questo 
dovuto forse ad una serie di situazioni pregresse che quindi hanno lasciato una struttura in queste condizioni. Il 
fatto positivo è che siamo riusciti nell’anno 2008 veramente a stabilizzare 4 dipendenti e, tra l’altro, in settori 
veramente strategici. Sto parlando dei servizi sociali, sto parlando dell’ufficio di Polizia Locale, sella biblioteca 
che da quando ha dato le dimissioni la precedente bibliotecaria non era più in organico questa figura, e non ultimo 
i servizi demografici che siamo andati a potenziare anche questo settore che  proprio l’ufficio di impatto del 
cittadino. L’ultima assunzione è quella che siamo andati a potenziare l’ufficio tecnico con l’ultima assunzione che 
abbiamo fatto in questi giorni, e quindi io direi che nel 2008 non si può essere che contenti di una situazione di 
questo genere perché non siamo ancora a livelli ottimali ma come Amministrazione almeno siamo riusciti 
innanzitutto a stabilizzare quattro precari, che non è cosa da poco, e quindi questo sforzo sicuramente ci auguriamo 
che da quest’anno possa cominciare a dare degli ottimi risultati. Grazie. 
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GRASSO - Scusate, dimenticavo di dire in merito al piano di governo del territorio, il 30 di aprile, oggi scadevano 
i termini per la presentazione delle proposte, osservazioni è scorretto come termine, diciamo proposte.  Da questo 
momento in poi quindi ci adopereremo per raggiungere gli obiettivi per i quali mi sono impegnato, cioè l’adozione 
entro l’estate e l’approvazione entro la fine dell’anno, compatibilmente con i tempi che la Provincia di Varese ha 
per legge, che sono di quattro mesi, per la verifica di compatibilità. Volevo soltanto dire, è importantissimo, la 
prossima settimana ci sarà un incontro. Dovreste aver ricevuto gli inviti, se non li avete ricevuto mi dispiace, ve li 
farò recapitare immediatamente. Comunque la prossima settimana, venerdì prossimo per l’esattezza, ci sarà un 
convegno sulla falsa riga di quello che è stato fatto tempo fa e riguarda non tanto gli elementi del piano di governo 
del territorio quanto la gestione dello strumento urbanistico una volta approvato insomma.  Quindi, mi farebbe 
piacere che ci foste numerosi. 
MARSON - La protezione civile come sempre ha risposto bene, in maniera attiva e partecipata alla vita del paese. 
Per quanto riguarda l’ufficio del commercio, ha centrato gli obiettivi che erano stati posti così come l’ufficio della 
Polizia Locale che pur con tutte le manifestazioni che sono state fatte, che sono notevoli, siamo sempre riusciti a 
coprirle. Grazie. 
TAIANO - Faccio una premessa: non è mia intenzione fare nessun tipo né di accusa né di polemica, e nella 
premessa inserisco una considerazione.  Nel passaggio degli assessorati uniti, territorio, urbanistica e lavori 
pubblici, leggo una frase, un passaggio dove nel complesso l’ufficio non ha risposto in maniera adeguata alle 
istanze provenienti sia dalla Giunta che dai cittadini, anche per quanto riguarda la gestione dell’urbanistica edilizia 
privata, per una serie di cause oggettive.  Sottolineo: tale problema ha avuto una ricaduta generale su tutto i settori 
di competenza dell’ufficio, viva Dio, dopo un periodo di assestamento...    Allora, è una premessa la mia e non 
intendo né polemizzare né colpevolizzare nessuno ma è una presa d’atto.    Intanto, va bene, viene fatta da tre 
assessori insieme questa relazione, non so con chi dei tre, però nello specifico penso urbanistica.  È paradossale il 
fatto che nel 2008 questo ufficio non ha funzionato secondo le aspettative.  Nel 2005, nel 2006, nel 2007 significa, 
perché abbiamo letto le relazioni, ha funzionato. Poi, per quali motivi e cosa, vostre scelte, per l’amor di Dio, 
ognuno, la maggioranza ha questo diritto e l’ha fatto, pensando non so, di migliorare le cose e quant’altro, ci sono 
state tutta una serie di cambiamenti all’interno di questo uffici che hanno portato, presumo, a questi risultati.  Ma 
questo comunque grazie alle scelte fatte da voi e non certamente da me.  Altrimenti sarebbe grave il fatto che noi 
paghiamo tre o quattro funzionari per poi mettergli un cattivo voto a fine anno; vuol dire che o non siamo vigili o 
quanto meno non siamo in grado di gestire questi funzionari.  E nella premessa ci aggiungo anche che per quanto 
mi riguarda, per me personalmente, sia come cittadini che come Consiglieri i funzionari dell’Amministrazione 
comunale sono e devono essere una risorsa, altrimenti, concedetemi questo passaggio, non mettetelo a verbale, 
saremmo stupidi due volte: uno perché li teniamo qua e secondo perché li paghiamo.  È una situazione un po’...    
A me non sembra francamente che questo ufficio abbia creato queste, a meno che non le abbiate create voi 
personalmente, perché li ho sempre trovati disponibili, mi hanno sempre ricevuto dandomi delucidazioni su alcune 
mie richieste.  Per delle situazioni personali sono stati, devo dire, solleciti nel portare a termine alcune situazioni 
e...      A parte che nel 2007 questo funzionava e dopo che nel 2008 è stato fatto tutto questo cambiamento sarebbe 
opportuno allora ritornare ai ruoli del 2007 visto che ha funzionato. E qui si parla di una serie di cause oggettive; 
quali?   Bene, Assessore, cause oggettive, l’eccessiva burocrazia di questi uffici, forse è il perseguire il rispetto 
delle regole?  Perché se applicare delle leggi complesse si perde tempo, in un ufficio che dovrebbe essere il cuore 
pulsante di un’Amministrazione in quanto produttore di enorme ricchezza e, secondo me è anche sottostimato a 
livello di personale, sennonché poi cambiare questo lo mettiamo lì, poi questo e quell’altro dall’altra parte e 
viceversa, non è che poi l’Amministrazione sia stata molto carina nei confronti di questi funzionari nel metterli a 
loro agio.  Io, francamente, nel lavoro che faccio personalmente magari questo non interessa però ho due 
possibilità, o esalto le qualità dei mie collaboratori o li lascio a casa. 
Adesso non so qui se questa cosa è possibile farla o meno, però non è simpatico, non è carino dichiarare queste 
cose in una relazione.  Quanto meno politicamente, come dicevo prima, si poteva anche lasciarla scivolare visto 
che dopo un periodo di assestamento la situazione è in via di miglioramento.  Però mi sembra che è autolesionismo 
da parte vostra sottoporci questa relazione, e noi non aspettiamo altro, però non intendo, dichiaro, non intendo fare 
nessuna forma di polemica, cerco solo di prendere atto quanto scritto da voi, e non mi fa piacere.  Non mi fa 
piacere perché ritorna una vecchia frase dei primi Consigli comunale, quando una cosa, o il secchio che non 
affonda o è la fune che è troppo corta.  Se butto il secchio nel pozzo e viene su vuoto due sono le cause se c’è 
l’acqua: o il secchio non affonda o la fune non arriva all’acqua.  Noi vogliamo incolpare i funzionari, e la colpa è 
comunque nostra di noi amministratori, io compreso, che probabilmente non ho fatto quanto è a me dovuto per 
fare sì che questa cosa funzionasse bene, e francamente non mi ritengo di incolparmi di questa cosa, perché sono 
sempre stato propositivo nei confronti della maggioranza e dei funzionari.  Altrimenti c’era chi doveva controllare 
e probabilmente gli è sfuggita di mano la situazione, mettiamola così, o questa eccessiva burocrazia è dovuta 
probabilmente al controllo di rispetto delle regole da parte di tutti, e quando dico tutti intendo tutti, Consigliere non 
mi accusi che sto facendo delle illazioni.  Per cui a me questa cosa spiace veramente, spiace veramente avere preso 
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atto di questa cosa per cui mi rivolgo a lei signor Sindaco, visto che c’è una relazione per tre assessorati mi rivolgo 
a lei.  Lei in questo caso ha una colpa, e grave, quella di non aver esercitato il suo diritto di correttore di bozze.  O 
le è sfuggita... 
 () - (incomprensibile, parla a microfono spento) 
TAIANO - No?   Allora è voluta.    Allora, se è voluta non è simpatica. 
GRASSO - Le cause oggettive le ho spiegate prima, non si sta dicendo che l’ufficio tecnico è un covo di 
disgraziati che non vogliono lavorare.  Cause oggettive significa, l’ho spiegato prima, una scelta di cambiare il 
responsabile, e d’accordo, questa è da giudicare, giusta o sbagliata che sia l’abbiamo fatta, tant’è.  Purtroppo il 
responsabile, purtroppo non è il termine corretto, ha avuto il secondo figlio ed è andata in maternità.  Poi, da quel 
momento in poi trovare un responsabile con una certa continuità non è stato possibile e quindi stiamo cominciando 
ad avere i frutti adesso; questo si voleva dire.   Non si sta dicendo che l’ufficio tecnico...; primo.    Sono d’accordo 
che l’ufficio tecnico è il cuore pulsante del Comune e proprio per questo la burocrazia non serve.   Il fatto che ci 
sia la burocrazia non significa necessariamente il rispetto delle regole.  Il rispetto delle regole lo si ottiene magari 
anche semplificando determinate procedure.   Non voglio entrare nei dettagli però conoscendo qualcosina 
dell’ufficio e poi lavorando anche in altri Comuni le posso garantire che ci sono i sistemi, e ci stiamo lavorando 
insieme con l’ufficio, ci stiamo lavorando proprio per migliorare determinate procedure.  L’eccessiva burocrazia 
non significa, cioè non si chiede di togliere la burocrazia e quindi far passare tutto e non controllare se determinati 
interventi siano legittimi o non legittimi. 
() - (incomprensibile, parla a microfono spento) 
GRASSO  - Glielo sto spiegando proprio per chiarire. 
TAIANO  - Mi diceva prima che è stato nominato un nuovo capo ufficio dell’ufficio tecnico, ha detto anche il 
nome, perché mi è sfuggito. 
GRASSO - No, non ho detto che... 
SINDACO - Non entro nel merito del personale, posso solo dire che mi ha tirato in ballo, chiaramente ho letto le 
relazioni ed ovviamente sono rimaste perché le ho condivise. Mi pare che la risposta sia stata chiara. Per una serie 
di circostanze oggettive che si sono venute a creare delle situazioni diverse rispetto agli altri anni nell’ufficio 
tecnico di Casorate Sempione,quando c’è un cambiamento è chiaro che ci sia una fase di rodaggio, ed è un ufficio 
estremamente pesante come lavoro, per cui è evidente che ci possono essere dei contraccolpi e per un certo periodo 
le situazioni meno rosee, ma non dovute, come ha detto prima, chissà quali altri fattori. Le ha spiegate.Le 
motivazioni oggettive sono quelle,la risposta è stata data,non aggiungo altro perché si tocca il personale. 
GRASSO - Vorrei aggiungere soltanto una piccola cosa ma faccio un esempio semplicissimo. 
Lo svincolo del... 
TAIANO   - (incomprensibile, parla a microfono spento) 
SINDACO - Mi scusi, non ho capito la domanda specifica. 
TAIANO - (incomprensibile, parla a microfono spento) 
SINDACO - Non rientra nella discussione del Consiglio comunale. 
TAIANO - (incomprensibile, parla a microfono spento) 
SINDACO  - Non rientra. 
TAIANO  - Sindaco, non è una questione di personale, l’ho detto prima, non voglio fare polemiche e null’altro 
perché messa così la cosa si presta a delle battaglie politiche che non finiscono più. 
Allora, io ho chiesto delle spiegazioni, tutto qua.  Ho premesso che i funzionari per me sono una risorsa; ho 
premesso che probabilmente il correttore di bozze gli è sfuggita questa cosa, lei mi dice che l’ha condivisa, e allora 
va bene, ne prendo atto Sindaco, tutto qua. 
SINDACO - (incomprensibile, parla a microfono spento)...elementi oggettivi, basta. 
TAIANO - Sindaco, va bene così, prendo atto, quello che lei ha detto non mi basta ma non interessa a nessuno, va 
bene così, cosa le devo dire. 
SINDACO - (incomprensibile, parla a microfono spento) 
TAIANO - Ma lo sa in quanti modi potevo rispondere io all’Assessore?  Come mai è stato sostituito? 
Come mai, come mai e come mai, e non lo faccio per evitare appunto di, perché è una riflessione. 
GRASSO - Un esempio su tutti, lo svincolo dei diritti di superficie su cui puntavamo perché ha avuto un grosso 
riscontro nei primi mesi dell’anno 2008.  Purtroppo, con la perdita di un elemento dell’ufficio abbiamo dovuto per 
forza di cose tralasciare questo.  Questo è un esempio insomma. 
BARDELLI - Non spenderò molte parole perché ho notato che giochiamo a rimbalzo, e soprattutto se pendono 
alcune cose, così, tanto per dire che il Governo è ladro.   Vi lamentate dello scostamento dell’incasso dell’ICI del 
3% ma non ci segnalate che tale scostamento non può essere ancora dichiarato definitivo perché solo entro oggi 
avete dichiarato al Governo qual è stato il minore incasso, e non è detto che il Governo non copra questo minore 
incasso.  Però non ci dite che il Governo vi ha nel frattempo passato circa 40.000 euro, non previsti, a saldo di ICI 
su rivalutazione delle rendite catastali ex agricole che per noi non hanno portato nulla; anno 2001 mi sembra.  
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Continuate a demonizzare Malpensa però vi sono fatti comodo 76.000 euro di contributi arrivati, 11.000 in più 
rispetto al previsto.   Per quanto riguarda la viabilità, vedo che avete iniziato a mettere in pratica la vostra 
raccomandazione meglio prevenire che colpire, incassando circa 50.000 euro in meno.  Però, questa politica 
l’avete già abbandonata perché nel bilancio 2009 avete riscritto 300.000 euro.   Ci avete detto abbiamo fatto e 
abbiamo fatto, ma non ci dite che avete cancellato gli investimenti per l’abbattimento delle barriere architettoniche 
pur avendo a disposizione una bella cifra.  Ci parlate del progetto abbattimento delle barriere architettoniche nella 
scuola primaria, progetto che dopo l’asta andata deserta non si (incomprensibile) più nulla.  Il polo scolastico è 
sempre lì, senza abbattimento delle barriere architettoniche.  Delle 5 (incomprensibile) del sottopasso ne avete fatta 
una; e le altre?  Che forse le altre non devono essere transitate dai disabili.  Avete eliminato l’intervento per 
l’arredo urbano.   Avete eliminato la digitalizzazione cartografica, bene così, visto e considerato che ne adesso ne 
facciamo una migliore. 
GRASSO - Non ancora eliminata.   Ho detto che sicuramente... 
BARDELLI - Comunque l’anno scorso l’avete eliminata.   Avete eliminato la fognatura.  Non avete speso per la 
manutenzione straordinaria del cimitero, e avete lasciato il cimitero in un grande degrado, l’erba trionfava.  Il resto 
ve lo dirò dopo, quando andremo a parlare delle variazioni di bilancio e di quello che ho scoperto stamattina.  Per 
cui dovete convenire che quando io vi avevo detto, quando avete presentato il preventivo del 2008 si è verificato, 
che su 1.400.000 euro di previsione di spese degli investimenti, ne avete fatte circa 840.000 euro, un milione di 
euro, vedi la relazione dei Sindaci a pagina 20.   Quella del funzionario non la riesco a capire onestamente.  Io 
sono stato Vice Sindaco, sono stato Assessore, da parecchi anni governo aziende, ma la responsabilità dei 
dipendenti è sempre stata mia, non è stata degli altri.  Il mancato raggiungimento degli obiettivi è di chi comanda, 
non di chi esegue gli ordini; spiacente per voi, anche negli enti pubblici è così.  Ma soprattutto, quello che mi 
lascia perplesso è il fatto che se fino al 31.12 dell’anno scorso nei vostri rendiconti l’ho letto, tutto funzionava, 
tutto andava bene; come mai poi non funziona.  È oggettivo, per l’amor di Dio, tutto è oggettivo.  Non mi trovate 
d’accordo nell’imputare ai funzionari ciò che non funziona.  Oltretutto, l’anno scorso mi risulta che ci sono stati 
quattro funzionari. Ma la cosa peggiore di tutte in questo esercizio è che su 155.000 euro e qualche cosa di avanzo 
di amministrazione, 35.000 euro devono attribuirsi ad interventi non fatti nel sociale.  Avete risparmiato 35.000 
euro nel sociale, signori.  Ma non può essere una cosa accettabile.  Al di là che le amministrazioni tendono al 
pareggi, ma capisco i risparmi su qualche altra parte ma non nel sociale.  Avremmo potuto fare qualcosa in più e al 
nostro assessore dico, quando avete presentato quest’anno gli ho detto che tanta carne al fuoco brucia; stiamo 
attenti.  Visto che abbiamo risparmiato 35.000 euro l’anno scorso. 
Per cui non intendo più intervenire su questi argomenti e il mio voto è un voto negativo ben giustificato. 
OLEGGINI - Volevo solo intervenire per rettificare quanto ha detto il Consigliere Bardelli quando faceva il Vice 
Sindaco e quant’altro.  Sicuramente il Consigliere Bardelli il Vice Sindaco l’ha fatto prima del 2000, perché con il 
decreto legislativo 267/2000 ha diviso le competenze dei politici e quelle dei funzionari. 
Quindi, si vada a rivedere, prima di fare certe affermazioni, che cosa dice il 267. Grazie. 
BARDELLI - È comodo Assessore. 
MAGISTRALI - Volevo solo dire una cosa, il sociale non si risparmia, abbiamo sempre fatto tantissimo. 
Lei sa benissimo che di questi 35.000 euro c’era quella grossa fetta accantonata per un caso particolare che si è 
risolto in un altro modo. 
BARDELLI - (incomprensibile, parla a microfono spento) 
MAGISTRALI  - Di fatti. 
SINDACO - Ci sono altri interventi?   Metto ai voti.  Favorevoli? 
Contrari? 3. 
Astenuti?  
Passiamo al punto 5. 
 
Chiuso il dibattito. 
 
VISTO il parere favorevole reso ai sensi dell’art. 49, c. 1, D.Lgs. n. 267/00, in ordine alla regolarità tecnica  e 
contabile dal Responsabile interessato;  
 
Con voti favorevoli n. 10 e contrari n. 3 (Baila Flavio Enrico,Taiano Ruben e Bardelli Gerardo) resi per alzata di 
mano da n. 13 consiglieri presenti e votanti; 
 

DELIBERA 
 
1 - di approvare il Conto Consuntivo per l’esercizio 2008 nelle seguenti sue risultanze : 
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Fondo di cassa al 31/12/08                                      1.618.461,86
riscossioni in c/residui                                             1.213.869,19 
     “      in c/competenza                                          3.070.122,67 
                                                                               -----------------  
                                                                                 5.902.453,72 
pagamenti in c/residui                                             1.278.666,81 
     “    in c/competenza                                            3.515.808,65 
                                                                                -----------------  
                                                                                 1.107.978,26 
 
Fondo di cassa al 31/12/07                                      1.107.978,26 
residui attivi in c/residui                                             867.577,95 
    “       “  in c/competenza                                      1.468.458,95 
                                                                               ------------------  
                                                                                 3.444.015,16 
residui passivi in c/residui                                       1.899.347,76 
   “       “    in c/competenza                                     1.389.268,22 
                                                                                ------------------  
                                                                                    155.399,18 
                                                                                ------------------ 
 
AVANZO DI AMMINISTRAZIONE:                                     €.  155.399,18 
RISULTATO DI AMMINISTRAZIONE : - Fondi vincolati      €.    45.993,00 
                               - Fondi per finanz.spese c/capitale          €.    59.521,25  
                               - Fondi di ammortamento                          -  
                               - Fondi non  vincolati                                 -    €.    49.884,93 
                                                                                    ============= 
2 - di approvare, altresì, il conto del patrimonio, per la cui redazione si è tenuto conto delle risultanze degli 
inventari e successivi aggiornamenti, che presenta una variazione totale del patrimonio netto rispetto al 01/01/2008 
di + €. 85.400,79 ed il conto economico che presenta un risultato economico di + €. 85.400,79 (come da prospetti 1 
e 2 allegati alla presente sub. B) e C)); 

 
4 - di dare atto che non esistono debiti fuori bilancio alla data del 31/12/2008; 
 
5 - prendere atto della relazione resa dal Collegio dei Revisori  del Conto in premessa  richiamata; (all. A) 
 
6 - dare atto: 
- che l’Ente sulla base del prospetto allegato, inerente i parametri di cui al D.M. del 10/06/03 n. 217 non risulta 
essere in situazione di squilibrio economico, nè strutturalmente deficitario; (all. E) 
- che l’Ente ha provveduto alla redazione delle tabelle dei parametri gestionali; (all. F) 
- che, in qualità di Ente commissariato, il comune di Casorate Sempione era escluso dalle regole relative al rispetto 
del patto di stabilità per l’esercizio 2008; 
 
7 - di allegare l’elenco dei residui attivi e passivi, ai sensi dell’art.228 comma 3 del D.Lgs. n.267/00; (all. G) 
 
8 – di allegare altresì copia del Rendiconto dell’Istituzione Pubblica Casorate Sempione, approvato con propria 
precedente deliberazione n. 13 del 30.04.2009 (all. H). 
 
 
 
 
 
 

 
PARERI ESPRESSI DAI FUNZIONARI RESPONSABILI IN ORDINE ALLE COMPETENZE LORO ATTRIBUITE 

REGOLARITA’ TECNICA                                            REGOLARITA’ CONTABILE 
 Il Responsabile Settore Servizi Generali e Finanziari       Il Responsabile Settore Gestione  Servizi Generali e Finanziari                            
f.to   Roberta Ferrari                                                           f.to    Roberta Ferrari     
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Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
  IL PRESIDENTE                                                                      IL  SEGRETARIO GENERALE 
 
  f.to Giuseppina Piera Quadrio                                                  f.to Adolfo D’Agata 
 
 

 
REFERTO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario Generale dichiara che copia della presente deliberazione viene 
pubblicata all’Albo   Pretorio di questo Comune il giorno   25/05/2009  e vi rimarrà  affissa per 15 
giorni consecutivi fino al   08/06/2009. 
 
Casorate Sempione, 25/05/2009 
 
                                                                                                 IL SEGRETARIO GENERALE 
                                                                                                  f.to  Adolfo D’Agata 
 
 
La presente copia per uso amministrativo è conforme all’originale. 
 
Casorate Sempione,   25/05/2009 
                                                                                                     IL SEGRETARIO GENERALE 
                                                                                                              dott. Adolfo D’Agata 
 
 
 
 
[  ]     La presente deliberazione è stata dichiarata di immediata eseguibilità ai sensi dell’art. 134, 
          comma 4,  DLgs. 18/08/2000 n. 267. 
 
Casorate Sempione,    
 
 
 
 
La presente deliberazione è divenuta esecutiva il giorno  04/06/2009    per decorrenza del termine di cui 
all’art. 134, comma 3, D.Lgs. 18/08/2000 n. 267. 
 
Casorate Sempione,  
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